

Industria refuerza el Plan Garoña con 20 millones de euros para Pymes

Cámara de Comercio, FAE y empresarios locales se interesan por esta línea de préstamos a largo plazo para financiar proyectos innovadores y cuyos tipos de interés se vinculan a la evolución de los resultados del propio negocio
R.L.

Hasta 20 millones de euros en cuatro años. Esta es la última propuesta que ha puesto sobre la mesa el Ministerio de Industria dentro del Plan Garoña para incentivar la economía y el empleo y paliar los efectos del futuro cierre de la central nuclear del Valle de Tobalina. Se trata en definitiva de una nueva vía de financiación para proyectos innovadores y de la que se pueden beneficiar pequeñas y medianas empresas de la zona de Miranda.

En una primera toma de contacto, la subdelegada del Gobierno, Berta Tricio, acompañada por el alcalde, Fernando Campo, mantuvo una reunión con una decena de empresarios de la ciudad, entre los que se encontraban el presidente de FAE, Ginés Clemente, su homólogo en la Cámara de Comercio e Industria,



La subdelegada del Gobierno dialoga tras la reunión con el presidente de la Cámara de Comercio, Fernando Escobillas.
R.L.

Fernando Escobillas así como José Luis Solana, presidente de la Entidad de Conservación del polígono de Bayas. En ella, dos representantes de la Empresa Nacional de Innovación (Enisa), empresa pública adscrita al Ministerio de Industria, explicaron punto por punto esta nueva propuesta.

Tricio puntualizó que el objetivo es «llegar hasta los emprendedores de Miranda y de su entorno afectados por el Plan Garoña y que conozcan este recurso». No obstante, se subrayó que a esta línea de créditos pueden acceder Pymes de todos los sectores salvo el inmobiliario y el financiero, siendo necesario que estén situadas en el entorno de la central nuclear. Además, la obtención de estos créditos es totalmente compatible con cualquier otra línea de ayudas tanto privadas como públicas. De hecho, la subdelegada del Gobierno expresó que los créditos «se complementan muy bien con el Plan Reindus, que tiene un enfoque más industrial». «Con la ayuda de Enisa se abarca toda la actividad que se puede desarrollar en el entorno de Miranda o en zonas rurales», señaló.

La actividad de Enisa se centra en proporcionar a las pequeñas y medianas empresas instrumentos y fórmulas de financiación a largo plazo para reforzar sus estructuras financieras «y superar las carencias que hay en este aspecto». En los últimos años, Enisa ha fomentado el préstamo participativo, aportando recursos a largo plazo a las empresas «sin interferir en la gestión de las mismas y los tipos de interés están vinculados a la evolución de los resultados de las empresas», mantuvo Pedro Granado, portavoz de Enisa.

«SE SERÁ FLEXIBLE». Las empresas interesadas en obtener un crédito -la cuantía debe oscilar entre los 100.000 euros y 1.5 millones de euros- deben entregar a Enisa un plan de negocio describiendo su proyecto. «Si es creíble y está completo se obtiene respuesta antes de tres meses», aseguraron. Tricio añadió que se tratará de ser «flexible» en la medida de lo posible a la hora de analizar los proyectos dado que esta vía de financiación se incluye dentro de las ayudas del Plan Garoña.

En cuanto a los intereses de los préstamos, éstos serán variables. Como mínimo, se abonará el valor del Euribor +0,50% ó +0,75%, y como máximo, hasta 5 ó 6 puntos por encima de ese mínimo en función de la rentabilidad financiera de la empresa. Para acceder a los créditos, a los empresarios se les exige únicamente un proyecto empresarial viable técnica y económicamente «y la solvencia profesional del equipo que está detrás del proyecto».

No es necesario contar tampoco con un perfil concreto de empresa, por lo que se aceptan iniciativas tanto de negocios que acaban de nacer como de aquellos que cuentan con un larga experiencia. «Pueden ser empresas de un sector muy tecnológico o muy tradicional que acomete un nuevo proyecto. Tenemos suficientes líneas y suficiente capacidad como para atender a todo tipo de sectores y de empresas, exceptuando aquellos negocios del sector financiero e inmobiliario».

CON EXPERIENCIA PROPIA. Una vez presentada la iniciativa, toca darla a conocer y ahí juegan un papel importante las asociaciones empresariales, como FAE o la Cámara de Comercio. «Ellos pueden comentarles a sus asociados esta nueva posibilidad de préstamos, pueden hacer de cadena de transmisión», dijo Tricio. Se desconoce el número potencial de empresas a las que se puede llegar, pero sí se confió en que la propuesta tenga éxito «y consigamos dar estos 20 millones de euros». Aunque la mayoría de los asistentes a la reunión desconocía la línea de créditos de Enisa, el empresario Ginés Clemente sí que pudo aportar su experiencia propia. Según expresó posteriormente el portavoz de la Empresa Nacional de Innovación, Clemente manifestó que «se trata de un producto muy válido y que la atención que había recibido había sido buena».

A juicio del alcalde, se trata de una buena propuesta en la que además no hay plazos. «Es para todo el año y las empresas pueden presentar su proyecto cuando quieran», apuntó. Para promover este apoyo, el Gobierno ha incrementado este año un 45% el presupuesto de líneas de préstamos participativos de Enisa, disponiendo en la actualidad de una capacidad de movilización de fondos de 300 millones de euros.